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В каждом деле, даже самом простом, 
Надо видеть большое значение. 
Комсомолец, помни о том, 
Выполняя свое поручение!

★ ★ ★

Как мы распределяем задания
г. Магнитогорск.

Магнитогорский металлургический комбинат
ДИРЕКТОРУ КОМБИНАТА ТОВАРИЩУ БОРИСОВУ
ГЛАВНОМУ ИНЖЕНЕРУ КОМБИНАТА ТОВАРИЩУ ВОРОНОВУ 
ПАРТОРГУ ЦК ВКП(б) ТОВАРИЩУ СВЕТЛОВУ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ЗАВКОМА ТОВАРИЩУ ПЛИСКАНОСУ 
КОМСОРГУ ЦК ВЛКСМ ТОВАРИЩУ ПАНКОВУ

Приветствую и поздравляю рабочих, работниц, инженеров, техников и 
служащих Магнитогорского металлургического комбината и треста «Магнито
строй» с двадцатилетием со дня ввода в действие комбината — мощной метал
лургической базы страны.

Магнитогорцы, как верные сыны и дочери нашей Родины, все годы честно 
и самоотверженно трудились над созданием производственных мощностей ком
бината, успешно осваивали новую технику, непрерывно увеличивали произ
водство металла и с честью выполняли поставленные Партией и Правитель
ством задачи по обеспечению нашей страны металлом.

От всей души желаю Вам, товарищи, новых успехов в Вашей работе.
И. СТАЛИН.

ИТОГИ ПОБЕДНОГО ГОДА
ВЫСТУПАЯ перед избира- 6,7 миллиона гектаров дополни- 

телями Сталинского изби. 
рательного округа гор. Мо

сквы 9 февраля 1946 года, И. В.
Сталин начертал грандиозную 
программу действия нашего на
рода.

«Что касается планов на более 
длительный период, — говорил 
товарищ Сталин, — то партия 
намерена организовать новый 
мощный подъем народного хозяй
ства, который дал бы нам воз
можность поднять уровень нашей 
промышленности, например, втрое 
по сравнению с довоенным уров
нем».

Итоги каждого из последую
щих годов свидетельствовали о 
неуклонном выполнении указаний 
вождя, о беспримерном трудовом 
порыве советского народа.

Итоги выполнения государст
венного плана развития народно
го хозяйства СССР в 1951 году— 
еще одно ярчайшее доказательст
во нерушимой воли народа, его 
верности партии большевиков, 
делу построения коммунизма.

Цифры итогов — это свиде
тельства наших побед. Уверенны
ми большими шагами с каждым 
годом мы приближаемся к ком
мунизму.

Годовой план производства ва
ловой продукции на 1951 год вы
полнен в целом по промышленно
сти на 103,5 процента. Пере
выполнено задание Правительст
ва по дополнительному выпуску 
промышленных и продовольствен
ных товаров сверх установленного 
годового плана.

Работники нашей промышлен
ности достигли значительных 
успехов, оснащая народное хо
зяйство новейшими машинами и 
механизмами. Валовая продукция 
промышленности в 1951 году воз
росла на 16 процентов по срав
нению с 1950 годом.

Эти успехи стали возможными 
не только потому, что наша про
мышленность оснащается новей
шим техническим оборудованием, 
a и потому, что трудящиеся уме-' 
ло использовали оборудование. 
Внедряя почины передовиков, они 
повышали производительность 
труда. Инициатива народа помог
ла добиться свыше 26 .миллиардов 
рублей экономии. 700 тысяч изо
бретений и рационализаторских 
предложений помогли усовершен
ствовать процессы производства.

Значительна успехи и сельско
го хозяйства. ? миллиардов 400 
миллионов пудов зерновых куль
тур—таков урожай этого года.

тельной площади посевов — эти 
цифры говорят сами о себе. 
Они —• свидетельство успешного 
движения вперед, дальнейшего 
укрепления социалистическо
го сельского хозяйства.

Партия и Правительство всегда 
проявляли и проявляют заботу о 
дальнейшем повышении культуры 
народа. Цифры, свидетельствую
щие о дальнейшем росте культу
ры, поистине грандиозны. Всеми 
видами обучения в прошлом году 
было охвачено 57 миллионов че
ловек. Под силу ли это было до
революционной России? Под силу 
ли это сейчас любой капиталисти
ческой стране?

В 887 высших учебных заведе
ниях обучается 1.356 тысяч сту
дентов — на 108 тысяч больше, 
чем в 1950 году. В 3.543 технику
мах и других специальных учеб
ных заведениях обучалось 1.384 
тысячи человек — на 86 тысяч 
больше, чем в 1950 году. Свыше 
24 тысяч аспирантов готовятся 
внести свой вклад в науку. Все 
это дало возможность увеличить 
количество специалистов, занятых 
в народном хозяйстве, на 8 про
центов по сравнению с 1950 годом.

Проведено по счету четвертое 
снижение цен на товары массово
го потребления, что привело к 
укреплению рубля и повышению 
реальной заработной платы тру
дящихся.

Громадные достижения 1951 
года еще раз говорят о превос
ходстве социалистической систе
мы хозяйства, вдохновляющей 
наш народ, раскрывающей пер
спективы перед каждым трудя
щимся, развивающей инициативу 
широких масс.

Товарищ Сталин учит нас, что 
успех выполнения наших планов 
зависит от людей, выполняющих 
планы. Помни это, молодой чита
тель! Успех страны зависит от 
каждого из нас. Пусть в 1952 го
ду твой вклад и вклад твоих то
варищей в общенародное дело по
строения коммунизма будет еще 
более весомым. Полнее используй 
технику, которой щедро осна
щается наше народное хозяйство, 
учись у лучших товарищей рабо
те, обобщай их опыт.

Самоотверженный труд каждо
го советского человека, каждого 
юноши и девушки — вот обеспе
чение нашего движения вперед к 
коммунизму, вот — грозное преду
преждение всем и всяческим под
жигателям войны.

Три года назад, когда я 
впервые был избран секре
тарем цехового бюро 
ВЛКСМ, мне почему-то ка- 
валось, что это не мое де
ло и из меня никогда не 
получится хорошего акти
виста. Я был так убежден 
в этом, что первые дни 
даже не пытался что-либо 
делать. Но когда меня вы- 
ввали в заводской комитет 
комсомола, обстоятельно по
беседовали, подробно рас
сказали, с чего мне лучше 
начать свою работу, я уже 
по-другому стал относиться 
к своим обязанностям.

...И вот комсомольцы 
третий раз избирают меня 
секретарем. Теперь, когда 
У меня накопился опыт 
комсомольского организато
ра, мне стало ясно: тогда 
я просто испугался трудно
стей, думая, что мне не 
выполнить такого большого 
поручения.

Боязнь моя не была яв
лением исключительным — 
в этом мне пришлось ско
ро убедиться на практи
ке — так случается с 
очень многими комсомоль
цами, если им впервые 
приходится выполнять 
серьезное поручение.

Так, в октябре прошлого 
года комсомольцы токарно
го участка избрали своим 
группоргом Николая Жар
кова. Николай никак не 
хотел быть группоргом, 
ссылаясь на то, что он еще 
молодой комсомолец и не 
сможет справиться со свои
ми обязанностями.

Тогда бюро решило по
мочь молодому группоргу. 
К его группе был прикре
плен активист Александр 
Мозговой. Он помогал со
ставлять планы работы, 
проводить собрания, оформ

лять групповую стенгазету.
Сейчас группа Николая 

Жаркова одна из лучших в 
цехе. Там регулярно вы
пускается стенгазета, часто 
проводятся интересные ме
роприятия. За три месяца 
группа приняла в свои ря
ды пять лучших производ
ственников, которых сразу 
же привлекли к участию 
в жизни группы.

Помочь комсомольцу вы
полнить поручение, и осо
бенно первое,—важнейший 
долг активистов и комсо
мольского бюро. От того, как 
комсомолец выполнит свое

первое вадание, во многом 
вависит его последующая 
активность. Поэтому наше 
бюро но только стремится 
всегда помочь выполнить 
поручение, но и подбирает 
ого так, чтобы увлечь ком
сомольца. В этом решающее 
значение имеет учет спо
собностей и желания ком
сомольца. Например, тока
рю Михаилу Черепанову и 
наладчику Василию Порох- 
ня предложили участвовать 
в работе сигнального поста 
потому, что они лучшие 
стахановцы, бережливые 
производственники. Контро
леру Мире Слутской и то
карям Ирине Мастрадеевой 
и Надежде Рудич поручено 
организовать в цехе хоро-

или девушки. И они не 
справлялись со своей рабо
той.

Умело подобранное пору
чение всегда помогает раз
вивать у члена ВЛКСМ 
инициативу, воспитывать 
чувство ответственности, 
позволяет ему раскрывать 
свои способности. Поруче
ние имеет большое воспи
тательно® значение.

Слесарь Юрий Батухтин 
еще в прошлом году был 
очень недисциплинирован
ным комсомольцем. Он не 
выполнял производствен
ные нормы, нарушал тру
довую дисциплину. Бюро не 
знало, что с ним делать,— 
взыскания на него не дей
ствовали, паши беседы то-

Вера Елькина и Нина Суворова недавно стали 
членами редколлегии групповой стенгазеты «Сиг
нал». Поэтому они внимательно слушают советы 
активиста Александра Мозгового.
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вой кружок. Ведь они сами 
большие любители хоровых 
песен. Мастер Алексей 
Смирнов хорошо рисует — 
он член редколлегии цехо
вой газеты «Комсомолец». 
А Тамара Дворядкина пре
красный чтец и любитель 
книг—она- организует кол
лективные чтения во вре
мя обеденного перерыва.

Ясно, что все эти комсо
мольцы с желанием и боль
шим удовлетворением для 
себя выполняют возложен
ные на них обязанности.

Но мы не сразу научи
лись правильно распреде
лять поручения. Первое 
время часто случалось, что 
мы давали задания без уче
та наклонностей юноши

же. Тогда, зная, что 
Юрий — физкультурник и 
любит заниматься штангой, 
мы поручили ему организо
вать в цехе кружок штан
гистов. II хотя мы мало 
были уверены в этой пос
ледней мере, Юрий поруче
ние стал выполнять. Он 
сам подобрал желающих 
участвовать в секции и 
сейчас охотно занимается с 
ними. Став организатором 
полезного дела, Юрий под
тянулся и в работе, пере
стал нарушать дисциплину. 
Его фамилия стала часто 
появляться на доске пере
довиков. Недавно комсо
мольцы избрали Юрия Ба- 
тухтина группоргом.

Таким путем мы воздей

ствовали и на токаря Лео
нида Титкина. Он совсем 
было начал отрываться ы 
комсомола и даже перестал 
платить членские взносы. 
Бюро/по его желанию, дало 
ему поручение: помочь на
ладить в цехе работу худо
жественной самодеятельно
сти. Леонид с жаром взял
ся за дело. Помог члену 
бюро, ответственному за 
культурно-массовый сектор, 
создать драматический кру
жок и сам стал активным 
его участником. С ноября 
прошлого года он комсо
мольский группорг.

Важную роль имеет си
стематическая проверка ис
полнения поручений. Ни
чего не может быть хуже, 
если дать комсомольцу ва
дание и забыть о нем. Ни
что так не убивает в че
ловеке инициативу, как 
полное безразличие к ре
зультатам его работы. Бы
вает, что комсомолец чест
но выполнит поручение, но 
на это никто не обратит 
внимания и у него соз
дастся впечатление, что оа 
потрудился впустую.

Еще летом слесарь Ва
силий Невидицин был .хо
рошим физоргом. Под ег» 
руководством молодежь за
нималась футболом, волей
болом, городками. Не 
осенью, когда летний спор
тивный сезон окончился, а 
зимний еще не начался, 
бюро перестало интересо
ваться работой физорга. 
Настала зима, а Василий 
даже ле думал создать зим
ние спортивные секции. На 
вопрос членов бюро, почему 
он нс выполняет поруче
ние, Василий ответил: 
«Видел, что моя работа ни
кого не интересует, и даже 
бюро забыло об этом».

Контролировать выпол
нение поручении можно 
различными способами. Мы, 
например, делаем так: про
веряем выполнение на 
групповых собраниях, на 
бюро и даже на общих це
ховых собраниях.

Поэтому нельзя считать 
случайностью, что только 
за прошедший год наша 
ко мсомол ьс кая ор га н изаЦия 
с 93 комсомольцев выросла 
до 184.

Иваи ГУСАКОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

механического цеха
Уралвагонзавода.

Богатые возможности экономии металла
Почин москвичей о снижении расхода 

металла на каждом изделии нашел го
рячий отклик среди молодежи нашего 
завода.

По решению комитета комсомола бы
ла создана комсомольская рейдовая 
бригада, которая побывала в основных 
цехах — литейном, заготовительном и 
кузнечно-прессовом — и проверила, как 
расходуется металл, какие возможности 
экономии имеются на каждом рабочем 
месте.

Большая работа по экономии цветных 
металлов проведена в литейном цехе 
на участке мастера комсомольца Анд
рея Попова. По предложению мастера 
здесь создана комплексная бригада, в 
состав которой вошли формовщики, ли
тейщики и обрубщики. Каждый член 
бригады проникся чувством ответствен
ности за качество изделий. Вскоре на 
участке был ликвидирован брак по 
литью цветных металлов, а это дало не
малую экономию: только на отливке 
бронзовых шайб сбережено в месяц 800 
килограммов.

В литейном цехе старые модели за
менены более совершенными. Это на
много снизило брак и уменьшило рас
ход металла.

Ценную инициативу проявили моло
дые сталеплавильщики бригады тов. 
Трофимова. Они взяли обязательство 
экономить 15 тонн металла в месяц. 
Для этого они решили изготовить спе
циальные изложницы, в которых будут 
собираться остатки металла, обычно 
сливавшиеся в сухую яму. Сталепла
вильщикам помогает молодой конструк
тор тов. Иванов.

Bbe это рейдовая бригада отметила 
как хороший опыт по экономии метал
ла. В то же время бригада вскрыла 
ряд недочетов. При изготовлении по
лых цапф из-за плохой формовки, а 
иногда и неаккуратной заливки, черно
вой вес детали достигает 900 килограм
мов вместо 700, положенных по техно
логии, на отливку ячейковой цапфы 
затрачивается 800 килограммов вместо 
600.

Бригада отметила также, что адми
нистрация цеха плохо распространяет 
на участках стального .и чугунного 
литья начинание мастера тоь. Попова по 
•созданию комплексных бригад, а также 
его балансовый метод учета металла. 
В этом есть большая доля вины и ком
сомольцев, которые не проконтролиро
вали внедрение начинания тов. Попова.

Побывала рейдовая бригада и в за
готовительном цехе. Здесь она обнару
жила полнейшее отсутствие учета ме
талла. Сколько металла отпускает
ся на ту или иную деталь — сб- 
этом никто не знает. Раскройное бюро 
работает плохо, оно слабо связано с 
работниками отдела снабжения, кото
рые часто дают негабаритные размеры 
листов. Как большой недостаток, брига
да указала на то, что в цехе нет ра
скройных карт.

В кузнечно-прессовом цехе рейдовая 
бригада проверила, как проводится ра
бота по переводу свободной ковки де
талей на штамповку. Как показали пер
вые опыты, штамповка даст большую 
экономию металла.

Контроль за расходованием метал
ла — не кратковременная кампания. 
Сейчас во многих цехах молодые рабо
чие берут обязательства по экономии 
металла. Комитет комсомола решил 
провести воскресник по сбору лома. И 
дальнейшем рейдовые бригады будут 
систематически проводить проверку ра
схода металла на каждом изделии.

В. БАРТЕНЕВ, 
секретарь комитета комсомола 

Уралхиммдшзааода.



В. И. Ленин и И. В. Сталин—создатели
политической экономии социализма

Марксистско-ленинская политиче
ская экономия представляет собою уче
ние об экономических законах разви
тия общества. К. Марке и Ф. Энгельс 
на основе глубокого, научного анализа 
экономических законов развития капи
талистического способа производства 
доказала, что капитализм является по
следней формацией, основанной на ча
стной собственности на средства про
изводства. и на эксплуатации человека 
человеком.

Величайшая заслуга основоположни
ков научного социализма заключается 
в том, что они первые указали на 
пролетариат как на силу, способную 
революционным путем уничтожить ка
питализм и создать новый социалисти
ческий способ производства.

Но гениальные вожди рабочего клас
са. Маркс и Энгельс не дожили до со
циалистической революции. Дальней
шее развитие теория научного социа
лизма получила в классических тру
дах Ленина и Сталина, которые созда
ли политическую экономию социализ-

На основе кооперативного плана 
Ленина товарищ Сталин всесторонне 
разработал теорию коллективизации 
сельского хозяйства, показал огромное 
значение добровольного оба>единения 
крестьян в колхозы.

В результате проведения коллективи
зации Советский Союз стал страной са
мого крупного и передового механпзи-
рованного сельского хозяйства. 

Товарищ Сталин является
Великой 
лизма. В 
основном 
основные

Ко нс, т и т у ц и и ст ра н ы
творцом

гоциа-
Сталинской KoHcrriynHH, как 

Законе страны, отражены 
экономические законы, по-

ма, являющуюся новой, высшей сту-
пенью в развитии марксистской поли-
тической экономии.

Исходя из неравномерности
м и чес кого 1 
капитализма

и политического
эконо- 

развитня
в эпоху империализма.

лении и Сталин доказали возможность 
победы социализма в одной, отдельно 
взятой стране при условии капитали
стического окружения. Эта гениальная 
теория указала путь освобождения от 
капиталистического рабства трудящим
ся массам всего мира.

Политическая экономия социализма 
раскрывает законы подготовления, со
здания и развития социалистического 
способа производства. Ленин и Сталин 
учат, что главной силой, способной 
обеспечить окончательное уничтожение 
эксплуататорских классов и победу 
социалистического способа производ
ства является диктатура пролетариата.

Создание социалистической эконо
мики началось национализацией зем
ли, крупной промышленности, банков, 
установлением рабочего контроля над 
производством и распределением про
дуктов. Превращением в собственность 
всего народа фабрик, заводов, земли, 
транспорта, банков был ягиал неви- 
данный в истории социалистический 
уклад.

После окончания гражданской войны, 
разгрома американо-английских и 
японо-немецких интервентов важным 
этапом в развитии советской экономи
ли и в дальнейшей теоретической раз
работке политической экономии социа
лизма явился ленинско-сталинский 
план приступа к социалистическому 
строительству. В 1921 г. X съезд пар-
тип по инициативе Ленина и 
принял решение о переходе 
экономической политике.

1То определению Ленина и

Сталина 
к новой

которым развивается социалистическая 
система хозяйства.

Характер действия экономических 
законов в условиях социализма корен
ным образом отличается от действия 
экономических законов в условиях ка
питализма. Экономические законы в 
условиях капитализма действуют сти
хийно, помимо воли и сознания людей 
и ведут к росту антагонистических 
противоречий, к экономическим кризи
сам перепроизводства, к росту безрабо
тицы, к классовой борьбе.

В нашей стране экономические зако
ны познаются и сознательно исполь
зуются партией и Советским государ
ством для строительства коммунпстг- 
ческого общества, Огромную роль в 
сознательном применении и использо
вании экономических законов в гаане 
социализма, играют народные массы, их 
творческая энергия, инициатива и 
трудовой энтузиазм.

Основным экономическим законом 
развития социалистической экономики 
является плановое ведение народного 
хозяйства. Социалистическое планиро
вание выражает политику коммунисти
ческой партии и Советского государст
ва. Оно имеет глубоко научный харак
тер, так как опирается на точное зна
ние экономических законов развития со
циалистического способа производства. 
Товарищ Сталин создал развернутое 
учение о социалистическом планирова
нии, глубоко, научно обосновал его за
дачи, принципы и методы. Он—вдох
новитель и организатор грандиозных 
пятилетиях планов.

Товарищ Сталин доказал, что закон 
стоимости в социалистическом общест
ве действует и преобразованном виде, 
он сознательно используется партией и 
Советским государством и является 
орудием плана. Это гениальное поло
жение товарища Сталина, по-новому J 
освещает такие экономические катего
рии при социализме, как цена., день
ги, заработная плата, кредит, прибыль 
социалистических предприятий.

Товарищ Сталин разработал основ
ные проблемы социалистической орга
низации общественного труда, основан
ной на товарищеском сотрудничестве и

Сталина
иовая экономическая политика была 
рассчитана в конечном итоге на унич
тожение капиталистических элементов I 
и на построение фундамента социали
стической экономики. Эта. задача была 
успешно разрешена.

После смерти величайшего гения че
ловечества В. И. Ленина политическую 
экономию социализма дальше творче
ски развивает мудрый вождь и руко
водитель Советского государства това
рищ Сталин Он не раз указывал, что 
для продвижения вперед по пути к 
социализму нужно прежде всего ликви
дировать технико-экономическую от
сталость нашей страны. В 1925 г. на

социалистической взаимопомощи трудя
щихся. Он подчеркивает, что социа
лизм и труд неотделимы 
Друга.

друг

XIV съезде партии съезде
стриализации была принята

инду- 
величе-

ственная сталинская программа превра
щения нашей страны из аграрной в 
индустриальную, способную произво
дить своими собственными силами со
временное' техническое оборудование. 
Товарищ Сталин, глубоко анализируя 
внутреннее и внешнее положение Со
ветского государства, пришел к выво
ду, что социалистическая индустриа
лизация является законом развития 
Вашей страны.

Великие преимущества социалисти
ческой системы хозяйства обеспечили 
невиданно быстрые темпы роста социа- 
лгстической промышленности. В 1940 
году крупная промышленность Совет
ского Союза давала почти в 12 раз 
йльше продукции, чем в 1913 г.

Труд в социалистическом 
организован таким образом,

оощсстве
что

стоянно проявляются творческие
по- 

спо-
сооности трудящихся в деле повыше
ния производительности' труда, сниже
ния себестоимости и Издержек произ
водства. Это ярко отражается в социа
листическом соревновании и его выс
шей форме стахановском движении.

Принципы социалистического сорев
нования всесторонне разработаны ле-
нинско-сталинской 
полней социализма, 
товарища Сталина

политической эко- 
По определению 
роциалистическое

соревнование является коммунистиче
ским методом строительства социа
лизма.

Великий вождь всесторонне разрабо
тал принцип социализма «От каждого— 
по его способностям, каждому—по его 
ТРУДУ». Этот незыблемый принцип со
циализма обеспечивает правильное со
четание общественных и личных инте
ресов.

Товарищ Сталин определил основные 
законы, по которым развивается рас
ширенное социалистическое «оспроиз- 
водство. Непрерывный рост производи
тельных сил — закон развития социа
листического народного хозяйства. В 
нашей стране ежегодный прирост произ
водства промышленной и с.-льскохо- 
зяйственной продукции сопровождается 
ростом платежеспособного спроса насе

ления, ростом материального положе
ния и культурного уровня трудящихся 
масс. Общая сумма доходов рабочих и 
служащих и доходов крестьян возросла 
в 1950 г. по сравнению с 1940 г., в со-
поставимых ценах, на 62

Величайшим вкладом в 
скую экономию социализма 
разработанные товарищем

процента, 
политйче-
ЯВЛЯЮ|СЯ

Сталиным
вопросы перехода от социализма к ком
мунизму. Товарищ Сталин создал 
стройное учение о возможности победы 

I коммунизма в одной стране, о путях 
I строительства коммунистического обще
ства.

При коммунизме будет осуществлен 
принцип «От каждого—по способностям 
каждому — по потребностям». Но для 
удовлетворения всех потребностей лю
дей необходимы высокий уровень раз
вития производительных сил, науки и 
техники, повышение производительно
сти труда и снижение издержек произ
водства. Грандиозную программу мощ
ного подъема народного хозяйства СССР 
товарищ Сталин наметил в своей исто
рической речи на предвыборном собра
нии избирателей Сталинского избира
тельного округа г. Москвы 9 февраля 
1946 года. Он поставил задачу: довести 
ежегодное производство чугуна до 50 
млн. тонн, стали до 60 млн. тонн, угля до 
500 млн. тонн, нефти до 60 млн. тонн 
Это даст возможность нашей стране 
поднять уровень промышленного про
изводства примерно втрое по сравне
нию с 1940 годом. «Только при этом 
условии можно считать,—говорил то
варищ Сталин, — что наша Родина 
будет гарантирована от всяких слу
чайностей. На это уйдет, пожалуй, 
три новых пятилетки, если не больше 
Но это дело можно сделать и мы долж
ны его сделать».

Крупным шагом по пути перехода к 
коммунизму явилось успешное вы
полнение послевоенного пятилетнего 
плана. В 1950 году объем промышлен
ной продукции превысил уровень 
1940 года на 73 процента.

Товарищ Сталин 
ностыо определил

с предельной яс-
пути

различия между городом 
между рабочем классом

ликвидации 
г деревней, 
и крестьян-

ством, между трудом умственным и фи
зическим. Для перехода от социализма 
к коммунизму большое значение имеет 
борьба с пережитками старого в созна
нии людей, рост сознательности труже
ников социал готического общества.

Советский народ твердой поступью 
идет по пути к коммунизму. Решающей 
и направляющей силой в развитии со
ветского общества является коммуни
стическая партия и Советское государ-
ство. Ленинско-сталинская 
ская экономия социализма 
величайшую роль нашего 
государства в переходе от

политиче- 
определяет 
Советского 

социализма
к коммунизму. В гениальных трудах 
товарища Сталина определены функ
ции и задачи социалистического госу
дарства на разных этапах его развития. 
Товарищ Сталин учит, что государ
ство у нас сохранится и при комму
низме, если сохранится капиталисти
ческое окружение.

Хозяйственно-организаторская дея
тельность Советского государства в 
настоящее время самая разнообразная: 
оно определяет народно-хозяйственные 
планы развития каждой отрасли произ
водства, осуществляет громадное строи
тельство промышленных предприятии, 
создает новые города и промышлен
ные центры, позволяет строить желез
ные дороги, мосты, каналы, претворять 
в жизнь величественный план преоб
разования природы, воздвигать вели
кие стройки коммунизма.

Товарищ Сталин считает всемерное 
укрепление Советского государства ос
новным политическим условием побе
ды коммунизма в вашей стране.

Громадную роль в переходе от социа
лизма к коммунизму играет созданная 
и разработанная Лениным и Сталиным 
политическая экономия социализма, 
являющаяся величайшим достижением 
мировой экономической науки. Гениаль
ное учение Ленина и Сталина — путе
водная звезда как для советского народа, 
строящего коммунистическое общество, 
так и для народов стран народной 
демократии, строящих социализм.

В. ВОЛКОВ, 
кандидат экономических наук;

К секретарю Кагановичского райкома ВЛКСМ города Свердловска 
Вере Зыковой пришел секретарь комсомольской организации четвертого 

строительного участка Вениамин Чистюнии. Его рассказ об опыте работы 
слушают секретарь комитета паровозного депо Владислав Топорков и 
заместитель секретаря комсомольской организации кондукторского резерва 

узла Свердловск-пассажирский Августа Бессонова.
Снимок И. Пашкевича.

СОВЕТЫ МОЛОДЫМ АКТИВИСТАМ

Об одном комсомольском собрании
Работа в нашей комсомольской орга

низации стала сейчас намного живей и 
интересней. По инициативе молодежи в 
цехе создана библиотека, все комсо
мольцы имеют поручения. Организо
ваннее стали проходить занятия в на
чальном политкружке. Молодые рабо
чие являются инициаторами многих по
лезных дел.

Улучшения в работе организации до
стигли мы прежде всего тем, что стали 
регулярно проводить хорошо подготов
ленные собрания, причем часто откры
тые. На повестку дня обычно выносим 
такие вопросы, которые больше всего 
волнуют молодежь: «Моральный облик 
молодого человека», «Комсомольский 
билет». «Об улучшении культурно-мас-

мольцев есть юноши и девушки, кото
рые не всегда оправдывают звание 
члена ВЛКСМ. Калибровщик Иван Го
ловин, например, хороший производ
ственник. но недостойно вел себя в бы
ту. Начальник смены комсомолец Ген
надий Путятин также хорошо справ
лялся со своими обязанностями по ра
боте. но недобросовестно относился к 
выполнению поручений Поведение этих 
товарищей и решили обсудить комсо
мольцы.

О повестке дня заранее поговорили 
в группах. Комсомольцы готовились к 
выступлениям, находили в своих груп
пах товарищей, которые еще не во 
всем показывают пример молодежи, не 
состоящей в комсомоле. Вместе с этим

совой и физкультурной работы» 
гпе. Всего за год состоялось 14 
ний.

Но несмотря на то, что мы

и дру- 
собра-

стара-

бюро поручило нескольким 
цам подготовить доклады 
пым вопросам обсуждаемой 
рису Борцову, например.

комсомоль- 
по различ- 

темы Бо- 
— «Каким

лись подобрать повестки дня наиболее 
интерсными, первое время собрания 
проходили вяло, на них присутствовали 
не все комсомольцы. Это получалось 
потому, что готовились собрания на
спех. Случалось, что не все комсо
мольцы были даже знакомы с повест
кой. В подготовке собраний участвова
ли только отдельные активисты, при
чем чаще одни и те же. Такой метод 
был, безусловно, неправильным. Тогда

должен быть комсомолец на производ-
стве», Николаю Машошину «Как
должен комсомолец повышать свой по
литический и общеобразовательный 
уровень», Михаилу Жейнеревичм — 
«Как обязан комсомолец вести себя в 
быту» и другие. Все они подкрепляли 
свои выступления примерами из жизни 
молодежи цеха. Также делали и това
рищи, выступавшие в прениях.

мы решили делать 
кать к подготовке 
комсомольцев.

Во-первых, стали

по-другому: 
как можно

вывешивать

привле- 
больше

объяв-
ления за 5 дней до начала собрания, 
а не накануне, как было раньше. Кро
ме этого, темы собрания обсуждались 
в группах. Группорг предлагал комсо
мольцам подробно ознакомиться с ка
ким-нибудь вопросом, а затем высту-

Собрание «Каким должен быть ком
сомолец» прошло очень интересно Вы
ступило большинство присутствующих. 
Они критиковали тех товарищей кото
рые своими поступками пятнают зва
ние члена ленинского комсомола. Осо
бенно много говорили о поведении Го
ловина и Путятина. После собрания 
эти комсомольцы стали серьезнее отно-

пить на цеховом собрании, 
комсомольцы высказывали

Здесь же 
свои пред-

ложения: какую тему было бы интерес
ней обсудить в следующий раз. Благо
даря такой подготовке, „собрания про
ходят при большой активности комсо
мольцев.

Для примера я хочу рассказать о 
собрании: «Каким должен быть комсо
молец». Этот вопрос предложили об
судить рядовые члены нашей органи
зации. Они заметили, что среди комсо-

ситься к поручениям и 
сейчас активное участие в 
низации.

Так мы готовим каждое

принимают 
жизни орга-

комсомоль-
ское собрание. Поэтому они проходят 
живо, интересно и приносят большую 
польз.у в воспитании молодежи. Благо
даря этому наша организация беспре
рывно пополняет свои ряды.

П МОСКАЛЕВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

калибровочного цеха Серовского 
металлургического завода.

ЧТО ЧИТАТЬ О РАБОТЕ ЦЕХОВЫХ
КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ

1. Залужный В. «Комсомольская груп
па на предприятии». Журнал «Молодой 
большевик» № 21, 1951 г.

2. Залужный В. «Комсомольская ор
ганизация цеха». Журнал «Молодой 
большевик» № 19, 1951 г.

3. Вартанова Е. «Воспитывать комсо
мольцев на конкретном деле». Журнал 
«Молодой большевик» № 22. 1951 г.

4. Ошеверов Г. «Комсомольская груп
па на предприятии». Изд. «Молодая

5. Безлепкин Б. «Комсомольское со
брание». Журнал «Молодой больше
вик» № 14, 1949 г.

6. Николаев Ю. «Комсомольская ор-
ганизация цеха».
большевик» № 11, 1949 г.

Журнал «Молодой

гвардия»,

«Ветер 
так была 
зывающая

1949 г.

7, «Наше поколение будет жить при 
коммунизме» (на одном комсомольском 
собрании). Журнал «Молодой больше
вик» № 21. 1949 г.

По следам наших выступлений

сносит снег овраги»
озаглавлена заметка, расска- 
об отсутствии работ по сне-

гозадержанию в некоторых колхозах 
Маичажского района.

Председатель исполкома Мзнчажско- 
го райсовета тов. Кириллов сообщи»

редакции, 
меченных 
полях с 
проведено

что меры по устранению от- 
недостаткзэ приняты. На 

мелким сиежяым покровом 
снегозадержание. Щиты

установлены на площади в 534 га, глав
ным образом, на посевах озимой ржи и 
многолетних трав.



МАЛО ПРИБИТЬ НА СТЕНЕ ЛОЗУНГ...
ЗАГЛОХЛО ЦЕННОЕ НАЧИНАНИЕ КОМСОМОЛКИ 

ЛИДИИ МЕДОВЩИ КОБОЙ
В январе прошлого года на Алапаев

ском станкостроительном заводе произо
шло знаменательное событие: комсомоль
цы зуборезного участка механического 
цеха начали энергичное, организованное 
яаступление на брак — организовали 
кольцевой контроль полуфабрикатов, 
лоступаюших на участок с предыдущих 
-операций. Инициатором этого движения 
выступила наладчица станков зуборез
ного участка комсомолка Лидия Медов- 
шикова.

Уже через месяц работы по методу 
Медовшиковой брак на зуборезном уча
стке сократился в 3,5 раза, а выпол
нение производственной программы по
высилось до 150 процентов

Над пролетами механического цеха 
появились большие фанерные шиты с 
призывами: «Товарищи инженерно тех
нические работники! Внедряйте патрио- 
тическое движение комсомолки Медов- 
Шиковой!», «Товарищи рабочие! Бори
тесь за качество продукции — работай
те по методу комсомолки Медовшико- 
вой!», О кольцевом контроле заговорили 
и и других цехах.

Директор завода тов Витковский из
дал специальный приказ, которым обя 
зал «всех инженерно-технических работ
ников поддержать инициативу, прояв
ленную топ. Медовшиковой».

Поддержал начинание комсомолки и 
Алапаевский городской комитет ВЛКСМ 
Специально было созвано бюро, на ко
тором Лидия Медовшикова рассказала 
о своем методе работы. Инструктор гор
кома тов. Старцев и секретарь завод
ского комитета ВЛКСМ тов Соснов- 
ский, готовившие к заседанию бюро 
материал по этому вопросу, доложили 
о преимуществах работы с примене
нием кольцевого контроля и личных 
клейм и о возможности применения 
этого метода на других предприятиях.

Специальным решением бюро Ала
паевского горкома ВЛКСМ постанови
ло: «Инициативу Медовшиковой одоб
рить и обязать комсомольские органи
зации других предприятий Алапаевска 
всемерно способствовать внедрению но
вого метода в своей работе

Чувствуя на себе большую ответ
ственность, все рабочие из комсомоль
ско-молодежной бригады Лидии Медов 
шпковой трудились отлично Они были 
одинаково требовательны и к самим 
себе и к своим товарищам, малейший 
брак немедленно замечался и заготов
ки возвращалась владельцу соответ
ствующего клейма Рабочий, допустив
ший дефект, тут же исправлял заго
товку. Так работали зубодолбежники. 
зебошлифовшикн на внутренней шли
фовке шестерни револьверщики, тока
ри Всего двадцать человек Это было 
в январе 1951 года

Прошел январь 1952 года. Как же 
выросло, как окрепло движение за ка
чество выпускаемой продукции, нача 
тое комсомолкой Лилией Медовшико- 
вой? Сколько последователей нашло 
эго благородное патриотическое вачи- 
панве?

Двадцать молодых рабочих на зубо
резном участке механического цеха 
Алапаевского станкостроительного за
вита! To-есть все те же молодые зу- 

бодолбежники, токари, фрезеровщики, 
револьверщики, которые с первого дня 
поддержали почин и перешли на рабо
ту по методу кольцевого контроля. 
Только они. Нигде, ни в других цехах 
завода, ни на других участках этого же 
механического цеха не оказалось по
следователей передового метода.

Молодые рабочие очень хотели ра
ботать по-новому, но желания оказа
лось мало.

Руководители завода и заводской ко
митет комсомола не организовали даже 
технической учебы молодых рабочих. 
Наскоро были подготовлены только те 
двадцать человек, что работали на зу
борезном участке и должны были ис
пробовать метод кольцевого контроля 
Другие же рабочие до сих пор не зна
комы со многими контрольными прибо
рами. совсем не умеют читать черте
жи, а все это необходимо для высоко
производительной работы. Возникло 
для желающих овладеть методом Ме
довшиковой и другое препятствие.

Зуборезный участок обеспечен кон
трольными приборами. Станки здесь 
расставлены с учетом того, чтобы на 
переход работника от одной машины к 
другой уходило меньше времени, есть 
стеллажи для оснастки. Все это было 
сделано здесь «сгоряча» когда брига 
да Медовшиковой и бригада сменщиц 
начинали работать по-новому, A v ра
бочих мест на других участках ничего 
этого нет.

Допустим, что это связано с мате
риальными затратами и завод в тече
ние года не успел оборудовать прибо
рами и стеллажами ни один другой 
участок. Но ведь не делалось даже 
попыток подготовить рабочих к массо
вому переходу на работу с кольцевым 
контролем.

И Медовшикова и девушки из ее 
бригады, например, могли бы расска
зать рабочим других участков и цехов 
об опыте своей работы по новому ме
тоду. поделиться советами. Но и таких 
бесед, вст'реч проведено не было. А 
ведь это совсем не сложно. Это под 
силу организовать самим комсомольцам.

Комсомол ьско-молодежная бригада 
Лидии Медовшиковой и сейчас рабо
тает хорошо. На 170—190 процентов 
выполняют молодые рабочие сменные 
нормы Процент брака доведен до 
0.6 — 0,4 процента. Бригада экономит 
ежемесячно по-нескольку тысяч рублей.

Но ведь это только одна бригада на 
большом заводе! Даже в механическом 
цехе таких бригад семь Так во сколь
ко бы выросла цифра экономии, если 
руководители завода, заводской, город
ской комитеты ВЛКСМ по-настоящему, 
делом поддержали бы ценную инициа
тиву?!..

Мало прибить на стене лозунг с па
триотическим призывом. Нужно до
биться того, чтобы каждое слово этого 
лозунга ожило в повседневном труде 
молодого рабочего, чтобы каждый ру
ководитель наравне с рабочим чувст
вовал на себе ответственность за пре
творение этого лозунга в жизнь, и оба 
они, рука об руку, добивались бы наме
ченной цели.

Эл. БАДЬЕВА.

Окончена смена. Бригадир комсо
мольско-молодежной бригады токарей 
цеха серийной аппаратуры «Уралэлект- 
роаппарата» комсомолец Константин 
Богданов принес контролеру участка 
комсомолке Дусе Орабинской изготов
ленные им детали, — Как всегда, ка
чество отличное — улыбаясь, говорит 
Дуся.

Снимок И. Пашкевича.

Люся Макарова должна учиться
В Тавдинском районе плохо выполняют закон о всеобуче

В делах Тавдинского районного от
дела народного образования аккуратно 
подшиты сведения об отсеве учащихся 
из школ. Из них можно узнать, что 
в районе 99 детей школьного возраста 
не учится. Причины — различны. Но 
почти все они — при подлинной заботе 
о детях — устранимы.

* * *
Больше всего отсеялось учащихся из 

колхозов Городищинского куста. Дело 
в том что от школы этого куста — 
городишинской семилетки — некоторые 
селения отдалены на десятки километ
ров. Села Герасимовского сельсовета, к 
примеру, находятся в 35 километрах 
от школы.

В Городищах имеется интернат для 
далеко живущих школьников Но по
мещение интерната давно не соответ
ствует потребностям. Интернат рассчи
тан всего на 30 человек, а нуждается 
в нем вдвое больше учащихся. Не один 
год идет разговор о необходимости 
строительства нового помещения для 
интерната. Но Городищинский сельский 
Совет и правление объединенного кол
хоза им. Ленина не спешат от слов 
перейти к делу.

* * *
В начальной школе № 15. во 2 клас

се учится Миша Сергеев. «Учится» — 
это не совсем точно, вернее иногда бы
вает на уроках И, хотя фамилии 
мальчика нет пока в списке отсеявших
ся из школы, есть основания предпо
лагать что это может случиться.

Миша часто пропускает занятия А 
его старший брат — Володя, окончив

Воскресник в колхозе
Когда собрание окончилось, секре

тарь комсомольской организации кол
хоза «Путь Ильича», Камышловского 
района, Дмитрий Захаров предложил 
молодым колхозникам организовать 
воскресник по вывозке на поля местных 
удобрений.

В воскресенье утром комсомольцы и 
молодые колхозники собрались у кон
ного двора. Правление артели выдели
ло в их распоряжение 5 подвод. Хоро
шо поработала молодежь в этот день. 
Около 50 возов удобрений было выве
зено на поля. Н. ДЕМИДОВ.

НАСТОЙЧИВОСТЬ
Недавно на ферме состоялось комсо

мольское собрание группы. На нем юно
ши и девушки избрали членами конт
рольного поста Надежду Руднову, Ни
ну Кабанову и Серафиму Королеву

С первых же дней девушки горячо 
взялись за дело.

Вскоре пост обнаружил, что коровам 
перестали давать силос. Причина ока 
залась простая: никто не хотел ра
скрывать силосную яму. Объясняли 
тем. что, дескать, торопиться некуда, 
можно обойтись и без силоса. На дру
гой день члены контрольного поста до
бились того, что яму вскрыли.

В ГОРБУНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ кол

хоза «Искра», Еланского района.

ший только 2 класса, совсем не ходит 
в школу.

У мальчиков нет отца. Мать — Фе
досья Прохоровна — работница Тав- 
дииского лесокомбината, не в силах од
на справиться с воспитанием сыновей. 
Семья испытывает и материальные за
труднения.

■ Ф П. Сергеева обращалась за по
мощью в завком профсоюза лесокомби
ната. Но председатель завкома тов. 
Лаптев по-казенному подошел к заяв
лению работницы. А ведь участвовать в 
воспитании детей рабочих предприя
тия — прямая обязанность профсоюз
ной организации.

* « *

Вне школы оказалась и восьмилет- 
няя Люся Макарова. Прошлой осенью 
в короткой люсиной жизни произошло 
большое событие. Она стала школьни
цей.

Но учиться девочке пришлось совсем 
недолго. Узнав, что Люсе с трудом 
дается учеба родители забрали ее из 
школы и заставили нянчиться с ма
леньким братишкой.

Девочке действительно нелегко было 
учиться. Несмелая, отчасти даже заби
тая, она с трудом воспринимала то, о 
чем говорилось на уроках.

Учительница Валентина Федоровна 
вызвала как то Люсю к доске и веле
ла ей нарисовать ровные вертикальные 
палочки. Девочка смутилась. А. услы
шав в классе смех и решив, что это 
над ней смеются, она положила мел и 
опустила голову.

Валентина Федоровна попыталась

Тракторист Баженовской МТС. Бело* 
ярского района, комсомолец Викто|> 
Грозных — один из передовиков ремон
та машинно-тракторного парка. За сме
ну он выполняет две нормы.

НА СНИМКЕ: Виктор Грозных про
веряет головку блока коллекторов кла
панного механизма.

Снимок М. Просвирника.

однажды поговорить с девочкой после 
уроков. Но, столкнувшись с замкну
тостью Люси, сделала вывод, что это 
действительно странный ребенок. Оче
видно поэтому, когда Люсю забрали из 
ш^олы, учительница особенно не на
стаивала на возвращении своей учени
цы. Не постаралась серьезно разо
браться, почему девочка бросила учебу, 
и заведующая начальной школы № 15 
тов. Напятова.

Долгом школы было разъяснить ро
дителям Люси, какой вред они нано
сят своей дочери, забрав ее из школы, 
заставить их вернуть дочь к учебе, 
ибо каждый советский ребенок, как го
ворил А. С. Макаренко, — это буду
щий советский гражданин, о воспита
нии которого нужно заботиться по-на
стоящему.

* * *
Здесь взяты только три примера. Но 

и они свидетельствуют о том, что в 
Тавдинском районе плохо выполняется 
закон о всеобуче. Здесь утвердилось 
неправильное мнение. что всеобучем 
должны заниматься только отдел на
родного образования и школы. Ни 
профсоюзные, ни тем более комсо
мольские организации не считают сво
им долгом бороться с отсевом из школ.

Между тем, только при активном со
действии всей советской общественно
сти можно добиться всеобщего обяза
тельного обучения, добиться того, чтобы 
Люся Макарова и другие дети, остав
шиеся за бортом школы учились.

Р. ЗАГАЛЬСКАЯ 
С. ДОМ НИЧ.

Большая сила
Разложив свежую почту «по комна

там», тетя Дуся как ласково называют 
в общежитии гардеробщицу, останав
ливает внимание на голубом конверте 
с адресом: «Полевское, Ленинский по
селок. Всем жильцам образцового об
щежития № 1». Долго вертит его в 
руках, раздумывая, кому же вручить 
это необычное письмо

— Антонина Матвеевна, может быть 
это вам, — обращается она к воспи
тательнице тов. Васильевой, появившей
ся в вестибюле. Та тоже сначала не
доумевает, но когда по размашистому 
почерку узнает Павла Лошко. спешит 
наверх, чтобы поделиться радостью с 
членами культурно-бытового совета.

. .«Здравствуйте, дорогие друзья! — 
выразительно читает Антонина Василь
ева. — Сообщаю вам. что на новом 
месте живу хорошо. И вот теперь, ког
да я не с вами, особенно чувствую, 
что вы были правы, ссорясь со мной, 
требуя, чтобы я вел себя как следует. 
Спасибо вам за это. Как живет мой 
дружок Валентин Воробьев? Передайте 
ему особый привет от меня.

Ваш Павел Лошко».
— Посмотрите, каким героем стал!— 

опа протягивает сидящим перед пей 
ребятам фотографию Павлика. Смелый, 
немного дерзкий взгляд, крупные, му
жественные черты лица! Именно таким 
виают его здесь! 

...Павел был «заметным» парнем в 1 Лавров стыдили

общежитии. Он отличался тем, что 
не признавал никаких правил поведе
ния. Учебу, посещение лекций, кон
цертов считал пустяшным, совер
шенно ненужным для него делом. 
Ему ничего не стоило неумытому, в 
грязной рабочей одежде лечь отдох
нуть на белую простынь. Если в крас
ном уголке намечалась очередная лек
ция или беседа, Павел Лошко и его 
друг Валентин Воробьев обдумывали 
«план действий». Многие в общежитии 
помнят, как однажды Павел в женском 
платке явился в красный уголок в сре
дине лекции, как потом гримасничал, 
кривлялся, отвлекал внимание собрав
шихся — сорвал лекцию.

Еще до этого случая воспитатель Ан
тонина Васильева пыталась разъяс
нить Павлу и Валентину, что на 
первый взгляд невинные «шутки» 
разлагают дисциплину, что их понятия 
об оригинальности — ложные.

— Не запретите мне веселиться! — 
дерзко отвечал Павел. — Я отработал 
на заводе — что хочу, то и делаю.

Васильева немного растерялась, 
встретившись с такой «философией», 
но твердо решила не отступать. Она 
видела, что среди ребят немногие раз
деляют чудачества Лошко и Воробье
ва. Она слышала, как Виктор Петро
вич Кабежский, Коля Сажин, Иван 

их. доказывали, что 

они напрасно стараются внести «смуту» 
в дружный коллектив общежития.

— Коллектив — вот сила, которая 
сможет воздействовать на Павла и Ва
лентина. — Придя к этому убеждению, 
Антонина собрала культурно-бытовой 
совет общежития. Члены совета —- ра
бочие-стахановцы. активные комсомоль
цы. настроились серьезно, строго пого
ворить с Лошко. Но тот на вызов не 
явился.

Председатель совета Кабежский, вы
ражая свое возмущение, намекнул о 
крайней мере.

— А что если нам собрать всех 
жильцов и перед всеми потребовать от 
него ответа?—предложила Васильева,— 
Пригрозить Лошко выселением из об
щежития. Если ему хоть сколько-ни
будь дорог коллектив, на него не может 
не подействовать такое решение.

Собрание было бурным. Говорили 
многие, говорили даже те. кого Павел 
и Валентин считали «своими». И все 
поддерживали предложение о выселении.

Ребята помнят, как в тот вечер Па
вел вдруг притих, несколько часов оди
ноко прогуливался по улице, избегал 
разговоров даже с Валентином. А на 
другой день в общежитие позвонил ди
ректор криолитового завода тов. Гузь. 
Он рассказал воспитателю о встрече с 
Лошко, который горячо просил оста
вить его в коллективе.

— Можно ли это сделать?
— Посоветуюсь с ребятами. Думаю, 

что можно. — Васильева поблаго
дарила директора и тотчас же решила 
поговорить с активистами.

— По-моему Павлик прочувствовал,— 
загорячился член культбытсовета ма
стер А Шляховский. — Теперь наш 
долг — помочь ему стать на правиль
ный путь. Я сегодня же предложу ему 
хорошую книгу и попытаюсь в шашеч
ный турнир вовлечь.

Так и решили: быть еще более вни
мательными к Павлу Лошко, не попре
кать его прежними проступками. Быв
ший фронтовик Иван Лавров, живущий 
в одной комнате с Валентином Воро
бьевым, пообещал «взять шефство» 
над другом Лошко.

Правда, не сразу друзья расстались 
с ухарством и оригинальничанием, не 
сразу из их лексикона исчезли грубые, 
режущие слух слова, но чем больше 
проходило времени, тем больше изме
нений можно было увидеть в них. 
Технички уже не жаловались на бес
порядок в комнатах, где жили Павел 
и Валентин, лекции они слушали с 
большим вниманием, охотно шли на 
спортивные тренировки.

И вот слова благодарности! Слова 
признательности самому надежному, 
самому сильному другу — коллективу!

...— Валентин, зайди, тебе особый 
привет! — нарушает молчание Алла 
Банникова, увидев поднимавшегося по 
лестнице хорошо одетого юношу с шах
матной доской в руках. Воробьев жад
но пробегает текст письма, с радост
ной улыбкой перевертывает фотогра
фию, то читая надпись, то вглядываясь 
в знакомые черты товарища.

— Встретимся, прежде всего в шах
маты сразимся — думает Валентин, 

расставляя фигуры на шахматной до
ске.

— С кем я еще не играл? — обра
щается он к собравшимся. — Продол
жим наш турнир! Павлик, небось, все 
еще думает, что сильнее меня играет. 
Виктор Петрович, придется вам сооб
щить ему об итогах турнира. А то по
думает. что хвастаю.

Под руководством Виктора Петрови
ча Кабежского Валентин стал хорошим 
шахматистом. В турнире он идет почти 
без поражений. Часы, свободные от 
работы, он отдает двум полюбившимся 
ему занятиям — политической учебе и 
шахматам.

Пока участники турнира собираются, 
Валентин Воробьев присоединяется к 
группе активистов, которые завели раз
говор о Кате Бедриной. Последнее 
время Катя начала зазнаваться, поссо
рилась с девчатами, живущими с ней 
в одной комнате, нагрубила техничке. 
Валентин тоже заметил это и в душе 
возмущался.

— Я объясняла ей. что так делать 
нехорошо, — рассказывает Алла Бан
никова, — никак не хочет понять.

— Надо всем вместе действовать. — 
вмешивается Валентин.

Всем вместе. Коллективом! — Это 
очень правильный, испытанный метод . 
воспитания. У кого, как не v коллек
тива, столько силы, умения, авторите
та, чтобы помочь заблуждающимся 
выйти на правильный путь! Валентин 
хорошо почувствовал это па себе и на 
своем друге Павлике Лошко.

В. ГУБАНОВА.



Д. м. МЕДВЕДЕВ ШЕСТАЯ ВСЕСОЮЗНАЯ СТУДЕНЧЕСКАЯ СПАРТАКИАДА

(Продолжение. Начало в №№ 148—156 за 1951 год и в №№ 2—12 за 1952 год)

«Казак» — часовой, опомнившись ст 
испуга, сказал вдруг Кузнецову.

— Может получиться неприятность. 
Скоро придет смена. Давайте я опять 
стану на пост. Уж коли решил быть с 
вами, так помогу.

— Не подведешь?
— Правду вам говорю! — отвечал 

«казак».
Гнедюк позвал Струтинского. Приш

лось снова переодеваться. Часовой по
шел на свой прежний пост и стал там 
под наблюдением Каминского.

В это время послышался шум при
ближающейся машины. Ехал Ильген.

— Здоров очень, трудно с ним спра
виться, пойду на помощь, — сказах 
Струтинский Каминскому, увидев вы
ходящего из машины генерала.

Как только Ильген вошел и раз
делся, Кузнецов вышел из комнаты 
денщика.

— Я советский партизан. Если бу
дете вести себя благоразумно, остане
тесь живы и через несколько часов 
сможете беседовать с нашим команди
ром у него в лагере, как вы хотели.

— Предатель! — заорал Ильген и 
схватился за кобуру револьвера.

Но тут Кузнецов и подоспевший 
Струтинский схватили генерала за руки.

— Вам ясно сказано, кто мы. Вы ис
кали партизан, вот они, смотрите!

— Хильфе!.. — вновь заорал Ильген 
и стал вырываться.

Генерал был здоровенным сорока
двухлетним детиной. Он крутился, бил
ся, падал на пол, кусался. Разведчи
кам пришлось применить не только 
кулаки, но и каблуки. Они заткнули 
ему рот платком, связали и потащили 
к машине. Но когда стали туда втал
кивать. платок изо рта выпал.

— Хильфе! — снова заорал Ильген.
Подбежал часовой:
— Кто-то идет!
Момент был критический. Нельзя 

было допускать лишних свидетелей — 
они могли заметить красные лампасы 
генерала. «Хорошо, если это гитлеров
цы,—успел подумать Кузнецов,—этих 
можно перебить. А если это обыватели? 
Что с ними делать? Не убивать же! 
Но и оставить нельзя. Забрать с со
бой? Машина и без того перегружена».

И он решил пойти навстречу иду
щим.

Как он и думал, это была не смена: 
Шли четыре немецких офицера, они 
могли не захотеть с ним говорить.

Тут Кузнецов вспомнил о своем ге
стаповском жетоне, которым он до 
сих пор так ни разу и не пользо
вался. '

Он решительно направился к нем
цам и, остановившись, резким жестом 
выдернул из кармана бляху.

— Мы поймали бандита, одетого в 
немецкую форму. Разрешите ваши до
кументы! — обратился он к офицерам:

Бляха обладала поистине магической 
силой* и Кузнецов решил этим вос
пользоваться, чтобы протянуть время, 
пока погрузят генерала. Он сделал 
вид, что личности офицеров его край
не интересуют, и долго проверял доку
менты у троих, пока вернул обратно, 
четвертого же попросил поехать с ним 
вместе в гест по. Этот четвертый ока
зался личным шофером гаулейтера 
Коха.

— Прошу вас, господин Гранау,— 
сказал ему Кузнецов, — следовать со 
мной в качестве понятого. А вы, гос
пода, — обратился он к остальным, — 
можете итти.

«Оппель», вмещавший пять пассажи
ров, повез семерых.

» » ♦

Альфред Функ носил звание «обер- 
фюрера СС». До назначения на Украи
ну он был «главным судьей» в окку
пированной немцами Чехословакии и 
безжалостно расправлялся с чешскими 
патриотами. Здесь, на Украине, Функ 
продолжал свое кровавое дело еще с 
большим усердием. По его приказам 
поголовно расстреливались заложники, 
чинилась зверская расправа в тюрь
мах и концлагерях, гибли тысячи ни в 
чем не повинных людей.

В связи с убийством Геля и Кнута 
и ранением Даргеля Функ, оставший
ся единственным заместителем импер
ского комиссара, издал приказ о рас
стреле всех заключенных в ровенской 
тюрьме. Тогда и было решено казнить 
этого палача.

Акт возмездия был приурочен к сле
дующему утру после похищения Ильгена. 
Нельзя было давать немцам опом
ниться. Валя Довгер и Ян Каминский, 
Николай Струтинский и Терентий Но
вак со своими товарищами тщатель
ным образом готовили эту новую опе
рацию Николая Ивановича Кузнецова.

Альфред Функ имел привычку по 
утрам, за десять минут до начала ра
боты, бриться в парикмахерской близ 
помещения главного суда. Парикмахер, 
местный житель, оказался преданным 
советским патриотом. На предложение 
Яна Каминского помочь ему в совер
шении акта возмездия он ответил без
оговорочным согласием. Было условле
но, что как только генерал войдет в 
парикмахерскую, парикмахер отодви
нет одну из занавесок на окне. Это 
послужит знаком Каминскому: Функ 
сел бриться. Сам Каминский должен 
был находиться на таком расстоянии, 
чтобы видеть окна парикмахерской и 
во-время подать сигнал Кузнецову.

В то самое утро, когда гитлеровцы 
сбивались с ног в поисках партизан, 
похитивших Ильгена, когда по городу 
шли массовые облавы, Николай Ивано
вич сидел, развалившись в кресле, на 
втором этаже здания главного суда, в 
приемной оберфюрера CG Функа.

Он пришел сюда в тот момент, когда 
главный судья усаживался в кресло 
парикмахерской. В приемной была толь
ко секретарша, и Кузнецов «беспечно» 
болтал с ней, не забывая, однако, по. 
глядывать в окно. Из окна было вид
но, как прогуливается по улице Ян 
Каминский.

Каминский в свою очередь не спу
скал глаз с занавески парикмахерской. 
Как только он увидел, что она ото
двинута, он подал условленный знак 
Кузнецову. «Заметит или не заме
тит? — подумал он. — А вдруг Кузне
цов в это время как раз не посмотрел 
в окно...». Камицский решил на соб
ственный страх и риск «удлинить» 
сигнал. Он снял фуражку и принялся 
усердно чесать голову. Он делал это с 
таким ожесточением, что внушил тре
вогу Николаю Ивановичу: «Что могло

случиться?» — подумал тот. И решил, 
что случилось что-то непредвиденное, 
непредусмотренное, поскольку Ян дает 
новый, не обусловленный между ними 
сигнал. Что же это могло быть? Не 
является Функ? Но тогда Ян не давал 
бы вообще никакого сигнала. А Ян — 
Кузнецов снова посмотрел на него в 
окно — продолжал раздирать себе го
лову. «Ага! — сообразил Кузнецов, — 
Функ приехал, но в парикмахерскую 
на этот раз не пошел, а направляется 
прямо сюда». Времени оставалось — 
считанные секунды.

К этому моменту Кузнецов успел уже 
назначить секретарше свидание, и те
перь, когда он попросил ее принести 
свежей воды, девушка услужливо по
бежала с графином. То, что вода на
ходится на первом этаже, было Куз
нецову заранее известно.

Когда секретарша вернулась с водой, 
обер-лейтенанта в комнате не было. В 
ту же минуту мимо нее прошел в свой 
кабинет генерал Функ.

Функ снял плащ, повесил фуражку, 
подошел к столу и уже взялся рукой 
за кресло, как услышал за спиной:

— Не трудитесь, генерал! Сидеть не 
придется! 1

Функ резко повернулся и увидел 
выходящего из-за шкафа офицера с об
наженным пистолетом. Обер-лейтенант 
приблизился к нему со словами:

— Прими, гадина, за кровь и слезы 
невинных людей! — и дважды выстре
лил в упор.

Палач упал к ногам Кузнецова. Куз
нецов бросился к столу, схватил все 
лежавшие там бумаги и быстро вышел 
из кабинета. Он прошел мимо обезу
мевшей секретарши и стремительно 
спустился по лестнице-

Когда он открыл дверь парадного, 
то увидел у подъезда два грузовика с 
карателями. Очевидно, машина только 
что остановилась. Гитлеровцы сидели 
словно завороженные, с задранными 
вверх головами, с удивлением глядя 
на окна второго этажа, откуда послы
шались выстрелы.

Кузнецов остановился рядом с ними 
и тоже, как и каратели, посмотрел 
на окна главного суда и затем спокой
но ушел. Когда раздались крики и 
гестаповцы, соскочив с машин, броси
лись к зданию, Кузнецов был уже за 
углом во дворе. Перескочив через за
бор, он оказался в переулке, где его 
ждала машина.

—Коля, газ! — крикнул он Струтин- 
скому, захлопывая дверцу.

Ян Каминский, в нарушение данного 
ему приказа, не ушел сразу после того, 
как подал сигнал Кузнецову. Он оста
вался на улице и видел, как вышел 
из здания суда Николай Иванович, как 
затем весь квартал был оцеплен геста
повцами и фельджандармерией, как, 
окружив дом плотным кольцом, геста
повцы лазали по крыше и чердаку в 
поисках партизана и, наконец, вывели 
из помещения суда десятка два со
трудников, в том числе и офицеров, 
которых увезли в гестапо.

А Кузнецов и Струтинский были уже 
далеко за городом. '

(Продолжение следует)

НОВОСТИ СОВЕТСКОЙ НАУКИ И ТЕХНИКИ

Впереди—свердловчане
В эти дни оживленно на Уктусских 

горах. Несмотря на крепкие уральские 
морозы, тысячи любителей лыжного 
спорта собираются сюда, чтобы по
смотреть интереснейшие соревнования 
лучших студенческих команд страны. 
550 участников отстаивают честь выс
ших учебных заведений Москвы, Ленин
града, Петрозаводска, Свердловска и 
других городов.

30 января — первый день соревно
ваний. В программе — эстафеты 4X10 
для мужских команд и эстафеты 3X5 
для женских команд.

Дан старт. Вперед устремляются 
представители тридцати семи команд. 
Внимание присутствующих привлекают 
быстрота и техника бега Г. Липина — 
представителя первой команды Ураль
ского политехнического института. Он 
обгоняет своих соперников и удержи
вает первенство до конца этапа. Дру
гие участники увеличивают разрыв и 
первыми заканчивают дистанцию. Вре
мя команды — 2- часа 44 минуты 16 
секунд. Команда выступала в составе 
Г. Липина, В. Швецова, В. Паршина, 
Б. Щеголева.

Жестокая борьба разгорелась на 
этапах в женской эстафете. Первен
ства здесь добилась также команда 
Уральского политехнического институ
та. Спортсменки А. Рубцова, М. Зуба
рева. М. Фахрутдинова прошли дистан
ции за 1 час 16 минут 04 секунды. 
Фахрутдинова имеет лучшее личное 
время дня — 24 минуты 40 секунд.

Программа второго дня состязаний— 
гонки на 18 цилометров у мужчин и на 
5 километров — у женщин. Первыми 
стартуют свердловчане — Пашкин, 
Скворцов, Лобанов. Под № 36 со стар
та уходит прошлогодний чемпион на 
эту дистанцию Толмачев — представи

тель Томска. Через минуту вслед за 
ним бежит свердловчанин Порозов, за
нявший в 1951 году второе место.

Одновременно дан старт женщинам. 
Через 22 минуты к финишу подошла 
первая лыжница. Это преподавательни
ца лесотехнического института г. Йош
кар-Ола Ципина. Затем финиширо-: 
вали свердловчанки Храмцова и Жу
равлева, обе из Уральского политех
нического института. Результат Ципи- 
ной остался непревзойденным. Молодая 
свердловская лыжница, студентка 1-го 
курса политехнического института Фах
рутдинова проиграла чемпионке толь
ко 40 секунд.

Следовавшие с небольшим интерва
лом между собой Сисьмеков, Толмачев, 
Порозов напрягают все свои силы для 
того, чтобы пройти дистанцию с лучшим 
временем. На 5 километре Порозов 
обходит Толмачева, а за 3 километра 
до финиша и Сисьмекова и заканчивает 
дистанцию за 1 час 13 минут 04 се
кунды. Попытки других спортсменов 
побить время Порозова долго не уда
вались и только москвич Елаховский, 
показал более лучший результат—1 час 
12 минут 35 секунд. Он завоевал зва
ние чемпиона центрального совета 
спортобщества «Наука» и Министерст
ва высшего образования СССР в гонке 
на 18 километров.

Затем на 18-километровую дистанцию 
вышли двоеборцы. Среди них первен
ствовал представитель Казани Феокти
стов.

В итоге первых двух дней соревно
ваний среди вузовских коллективов 
впереди Уральский политехнический 
институт. По сборным командам обл- 
советов «Наука» впереди также сверд
ловчане.

А. ЗАКРЫМЗЕНСКИИ.

СОН В РУКУ
' Каток Ново-Тагиль- Те, кто утверждает, 

что комендант деревоеб-
делочного 
Ревдинского 
ления тов. 
бездельник, 
ошибаются.

комбината 
стройуправ- 

Кандаксв 
немного 

Правда, в

ТОЧНАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА

ского завода никогда 
своевременно не очи
щается от снега. Однаж
ды мы должны были 
играть на кубок города. 
Вместо 12 часов игры 
начались в 4 часа дня. 
G большим опозданием 
проходят и состязания 
по хоккею на первенст
во завода. Почему? По
тому, что каток посто
янно покрыт снегом, и 
спортсменам, прежде чем 
выйти на поле, при
ходится брать метлы и 
очищать его. Директор 
же стадиона бездельни
чает, совершенно не вы
полняет своих обязанно
стей.
(Из письма спортсменов).

клубе, который находит
ся под опекой комен
данта, плохо организо
вана культурно-массовая 
работа, не бывает лек
ций. Нет в клубе на
стольных игр. Оформлен 
клуб кое-как — стары
ми плакатами и лозун
гами. Тов. Кандаков да
же пальцем не пошеве
лил, чтобы как-нибудь 
улучшить работу клуба. 
Но все-таки бездельни
ком его назвать нельзя.

Вот, например, были в 
клубе фанерные листы. 
Обыкновенные листы — 
ими прикрывали окна

Электроход
Горьковское конструктор

ское бюро, выполняя зада
ние отдела по делам изо
бретательства Министерст
ва речного флота СССР, 
разработало проект элект
рохода. Суда этого типа 
предполагается использо
вать на Главном Туркмен
ском канале.

По проекту предусмат
ривается, что вдоль канала 
на мачтах должны быть 
подвешены два троллейных 
провода, между которыми 
будет находиться тележка, 
соединенная кабеЛем с 
электроходом. Таким обра
зом судно, получая энер
гию, сможет передвигаться

па канале
по воде, как троллейбус по 
мостовой. При подходе 
судна к берегу излишний 
кабель будет автоматиче
ски наматываться на бара
бан или, наоборот, разма
тываться, когда оно при
близится к пpofивoпoлoж- 
ному берегу.

Электроход толкает впе
реди себя баржу, вмещаю
щую столько груз.ов, сколь
ко может поднять тяжело
весный железнодорожный 
состав. Пере.возка грузов 
таким транспортом обой
дется вдвое дешевле, чем 
при пользовании обычными 
пароходами или теплохода
ми.

Водяной рис на севере страны
Группа ученых Ленин

градского университета 
имени А. А. Жданова за
кончила исследование, по
священное результатам мно
голетних опытов по распро
странению культуры водя
ного риса в северной ча
сти страны.

В течение последних лет 
на 80 опытных участках 
было проведено всесторон
нее исследование так на
зываемого водяного риса. 
Он относится к ботаниче
ской группе рисовых, но 
представляет совершенно 
особый вид. Растет он по
стоянно в воде. Семена 
этой культуры были разо
сланы ленинградским уни

верситетом многим колхо
зам и опытным станциям 
страны. Опыты советских 
специалистов дали отлич
ные результаты. Они пока
зали, что эта ценная кор
мовая культура обогащает 
прибрежно-водную расти
тельность и может произра
стать в районах от крайне
го юга до северной грани
цы возделывания ржи. Для 
этого используются заводи 
в озерах, выработанные 
торфяные карьеры, мелко
водные зоны водохранилищ.

Опытные сельскохозяйст
венные станции Москов
ской области и других мест 
уже приступили к возделы
ванию этого растения.

во время 
носеансов. 
ков долго 
ся к этим 
ощупывал

Лежит и дремлет,

дневных ки- 
Тов. Каида- 
приглядывал- 
листам. Он 
их, стара-

тельно измерял и удов
летворенно улыб алея, 
прикидывая что-то в

уме. И вот однажды ли
сты исчезли, а в квар
тире тов. Кандакова по
явился новый комод.

Как видите, далеко не 
бездельником оказался 
комендант. Руководя 
клубом, он кое-что «су
мел сделать». Поэтому, 
видимо, точную харак
теристику тов. Кандако
ва придется поискать в 
наших законах об охра
не государственной соб
ственности.

Н. ЕРЕМЕЕВ.

ПАТЕНТ

Видит 
Каток

сон: 
весь снегом 

' занесен.
И вдруг—какое чудо! 
Промчалась вихрем 

вьюга, 
G катка сугробы все 

' снесла,
Лед обнажила,

...Проснулся 
в окно 

«Да, в руку

обмела, 
он, 
взглянул: 
сон!.. ».

И вновь заснул.

Выдан заведующему вторым радиоузлом 
г. Свердловска тов. Курылеву В. И. на ра
ционализаторское предложение, единственней- 
шее в своем роде.

СОДЕРЖАНИЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ:
Перенос громкоговорителя с площади, что 

перед входом в Уралмашзавод, на здание 
радиоузла по улице Ильича.

РЕЗУЛЬТАТЫ ЕГО ВНЕДРЕНИЯ:
Если раньше радио слышали тысячи* че

ловек, проходящих по площади, то сейчас 
слышат десятки. Кроме того, громкоговори
тель установлен как раз против детской му
зыкальной школы, и звуки радио, пробившись 
сквозь двойные рамы, дополняют, и всегда 
некстати, музыку будущих пианистов и скри
пачей.

А. ФЕФЕЛОВ.
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